

ビナードさん講演感想／大会アンケート

❖私は1943年8月池袋生まれです。1963年まで池袋にいました。坂下商店街、前田湯は小学生のころの遊び場でした。お習字は近くの洞雲寺で大明小学校は、となりにあった池袋第五小が生徒が増えすぎて、新しく分かれた学校です。前田湯はたぶん私の同級生かその下の代の方が、継いでいると思われま。偶然なことに驚いています。当時とはずいぶん変化していると思いますが当時のことを懐かしく思いました。東京大空襲のことは母からよく聞かされました。焼夷弾→ **napalmbomb** 気が付きませんでした。文字が化けている？文化とは恐ろしいものですね。だまされないためによく考えねば。

(市内 70代)

❖安倍政権がよく使う「積極的平和主義」にだまされないよう、言葉の裏を見極め、切れ目のない、真実を見抜く努力と取り組みをしてゆきたいと思う。

❖とてもよかったです。知らなかったことがたくさんあり、日本人として勉強不足でした。ビナードさんは日本人ですか？ありがとうございました。(市内)

❖目からウロコの話の数々、私たちがいかにのうのうと現状を受け入れているかに気付かされ恥ずかしい限りです。事物の裏にあるものを察知し、対処する動物的な感が、占領軍の政策によって見事になくなってしまったことを実感しました。もっと本能を大切に社会の中で生きてゆかねばならないと思いました。貴重なお話をありがとうございました。(西東京 50代)

❖アーサーさんの講演は4回目ぐらいかと思います。毎回とても楽しいお話で「目からウロコ」です。今回もいろいろと知らなかったことを教えてもらい勉強になりました。ありがとうございます。

❖日本のことをよく知ってお話ししてくださってありがとうございました。歴史をきちっと見極め、日本と未来を豊かにするために運動を積み重ねていきます。

❖アーサービナードさんの講演は非常に具体的に問題の本質を語ってくれて、知らなかったこともたくさん分かり感動しました。

ただ、残念に思ったことは、話が30分以上も延び、会の運営上にも影響する？あと、質疑の時間もなく、個人でもあとの予定などで少し不満でした。何より、話は尽きないと思いますが、ビナードさんがその辺の気遣いもなく、終わったのは疑問を感じさせました。

時間厳守ということではないのですが、一言の配慮がほしいです。誘った友人たちもせっかくの講演が、という感想でした。

❖とても良い話でした。

アメリカ国内のことをほとんど知らないなので、彼から説明され、知らされたことは有益でした。

宣戦布告をしてから戦争を開始することが1907年のハーグ条約で決められていたから、第二次世界大戦ではそれが行われていましたが、1947年にトルーマン大統領のとき国家安全保障法を策定して、「宣戦布告 Declaration of war」を「Declaration of Defense」に変えて大統領権限で自衛のために行う戦争を合法化しました。これにより大統領権限で海外派兵して実質的な戦争ができるようにしてしまいました。これがアメリカ憲法で宣戦布告は議会承認を必要としていたものをなし崩し的に憲法を無力化させることになった。憲法を変えなくても為政者の判断で戦争をできるようにしたのです。

これとおなじことがいま、安倍政権の下で進んでいることがよくわかりました。

また、Cultureの意味がどういうものかも Native Speakerである彼から有意義な説明を受けました。この件でも英語を使う人々と日本語を使う人との物事の捉え方や感じ方がだいぶ違うなーと思いました。

世界に誇れる日本国憲法を空文でなく、実質的に私たちの生活すべてに行渡るように、努力し、健康で文化的な生活が送れるような日本にしていくことを心に誓いました。

❖とても面白かったです。

言葉は菌である、活かして使わなければならない。たくみにすりかえられる。感覚を鋭くして、うけとめなければならない。

❖私は戦争のことを何も知らないんだと思いました。朝鮮やベトナムに落とされた焼夷弾が日本の基地から飛び立っていたなんて……。

今はあまり戦争のドキュメンタリー番組もやらないし、知らないことも知らな

い人も多いと思う、日本人は平和ぼけしているとおもった。

❖言葉のいいかえなど、政府やマスコミのだまし方に騙されることがないようにしっかり見張っていかなければ、声を上げていかなければと思いました。

❖本当によかった。

今日の内容を広く知らせるために何をしたらいいのでしょうか。まず知人に知らせます。

❖言葉についていろいろ考えたい、考えさせられました。確かに線引きが好きですが、あいまいも好きだと思ふ。

❖初めての参加です。小中学校の父兄にも聞かせたい。学校でも学んだことのない話を聞きとても驚きました。

日常生活の中でよくわからなかった今の世の中のこと、過去の歴史を学び、66歳になった今、もっともつこのようなことを勉強し、孫、子の地代が平和でありますように学ぶことの大切さを感じました。

今生活をしていて孫、子のことの心配（不安）はこのような政治経済の中にあるような気、がします。憲法9条、憲法（権力に歯止め）、大切にすること勉強になりました。（市内60代）

❖スリースティックスの演奏、皆さん楽しそうで温かくてとてもよかったです。

❖楽しく、そして考えさせられる内容の講演でとてもよかったです。

言葉のプロの方は今こそ本当の言葉を私たちが取り戻さなければならないとよく言われますが、これがとても難しいことではないかと思ひます。

でも自分の立ち位置と、使う言葉を吟味していこうと思ひます。

「切れ目のない……」に要注意で。

オープニング、温かい雰囲気とても楽しかったです。展示、世の中の動きと合わせてわかりやすくまとめられていて、ポスターもすてきでした。よかったです。

歴史ある新座母親大会がこれからも受け継がれていくように頑張りましょう。

